
    Protokoll der Jahreshauptversammlung der BUND Kreisgruppe   

                                         Mönchengladbach 
                                    Ort: VHS Mönchengladbach 2.Stock, Raum 208 

                                    Zeit: 19.00 Uhr bis 21.10 Uhr am 8.Januar 2020 

 

                                          Tagesordnung: 

1. Regularien: die Wahl einer Wahlkommission entfällt, da keine geheimen Wahlen erfolgen. Zum 

Protokollführer wird Johannes Jörg einstimmig gewählt. Die Versammlungs-Leitung erfolgt durch die 

Vorsitzende Sabine Rütten. Mit 15 Teilnehmern (siehe Teilnehmerliste) besteht Beschlussfähigkeit. 

2. Bericht der Vorsitzenden: siehe den vorab verschickten 2-seitigen Jahresbericht (Anhang). Er wird 

mit großem Applaus und Dankbarkeit angenommen. Ergänzt werden auf Antrag von Johannes Jörg 

die Beratungstätigkeit von Heinz Rütten und Christel Jörg für den Gartenbereich bei einem neu 

eingerichteten Wohnprojekt LOOP für traumatisierte Jugendliche in MG.  

Die weiteren Sitzungstermine sind am 4.3. und 6.5.2010.- Der gesamte Vorstandsbericht ist auf der 

BUND-Homepage nachlesbar (https://bund-mg.de/archiv/jahresberichte/) 

3. Bericht der Kassenprüfer: Astrid Linzen und Gret Thierhoff  haben bei der Prüfung keine 

Beanstandungen gefunden.  Der Kontostand zum 31.12.2018 ist  8.842,63 €. 

4. Aussprache über die Finanzen: Peter Dönicke erläutert den Bericht der Kassenprüferinnen und 

betont, dass 2019 nur 780,-€ ausgegeben wurden. Das verfügbare Vermögen beträgt derzeit ca. 

10.000,-€.  

5. Entlastung des Schatzmeisters: die Entlastung durch die 15 Mitglieder erfolgt einstimmig. 

6. Entlastung des Vorstandes:  die Entlastung erfolgt einstimmig durch die 15 Mitglieder. 

7. Wahlen: Vorsitzende Sabine Rütten und der bisherige Vorstand werden einstimmig wiedergewählt 

-    Stellvertreter: Konrad Multmeier, Harald Görner, Astrid Linzen, Johannes Jörg 

-    Schriftführer:: Johannes Jörg (Wahl einstimmig) 

-    Pressearbeit und Homepage: Heinz Rütten (Wahl einstimmig) 

-    Facebook: Konrad Multmeier 

-    Kassenprüfer: einstimmige Wahl von Astrid und Gret 

-    Schatzmeister: Peter Dönicke 

-    BUND-Standorganisation: Harald Görner (alle Materialien liegen bei ihm zu Hause). Je 

nach Bedarf: Konrad, Alfred, Astrid, Christel, Theo, Gret. 

- Landesdelegierte: Sabine und Heinz (Vertreter Astrid, Monika Reh, Christel, 

Johannes) 

- Delegierte für die Regionalversammlung: Astrid (3 Vertreter: Konrad, Heinz, Sabine) 

- Vertreter für das Kreisgruppenforum: Harald (Vertreter: Astrid, Sabine, Heinz, M. 

Reh) 

- Bevollmächtigter für die Abgabe von Stellungnahmen: Heinz Rütten  

- Projektarbeit: sie kann durch jedes Mitglied erfolgen. Der Vorstand ist einzubeziehen. 

8. Bericht über Landesdelegiertenversammlung: entfällt  

9. Bericht übe Regionalgruppenarbeit: Astrid berichtet von der letzten Sitzung. Themen waren der 

Regionalentwicklungsplan, Bedarf an Kiesabbau, Ausbau A 44, Flugverkehr in MG, 

Castrop-Transporte  

10. Landschaftsbeirat: entfällt. 

11. Schwerpunkte der Kreisgruppenarbeit: Herr Wilms von der Bürgerzeitung sammelt Fragen von 

Bürgern an Politiker. Zu dem nächsten Treffen am 17.1.von 15 bis 17 Uhr im 

Kolpinghaus am Alten Markt 10 wollen Astrid und Gret uns vertreten. 



Das Netzwerk Umwelt trifft sich unter Leitung  der Herren Rexilius und Ketteler am 

10.1. um 19 Uhr im Forum für katholische Bildung Bettratherstraße 22. Peter Dönicke 

will uns vertreten. 

12. Verschiedenes: Gerd Brenner berichtet von einer wohl schon abgeschlossenen Maßnahme zur 

Erfassung aller innerstädtischen Bäume. In der Diskussion wird deutlich, dass für 

Nachpflanzung von innerstädtischen Bäumen nicht genügend Geld zur Verfügung 

steht. 

Für die Klärung dieses Sachverhaltes von Baumnachpflanzungen ist das Amt für  

Umwelt zuständig. 

Heinz berichtet vom Stand der Grube Flock, wo weiter u.a. illegale Abfallentsorgung 

erfolgt. Das Anschreiben an die Aufsichtsbehörde „Regierungspräsident“ wird mit 

dem  Landesverband gerade abgesprochen, ebenso das weitere Procedere und die 

diskutierte Sinnhaftigkeit bei einem geplanten Klageweg.  

Sabine erhält allgemeine Zustimmung zur Anschaffung von 1000 Bleistiften mit der 

Aufschrift unserer BUND-Adresse sowie Homepage. 

Astrid hat Drittmittel für ein Kräuterseminar für Gehörlose beantragt. Sollte die 

Unterstützung gesichert sein, sind wir als BUND-MG, bis 100.-€ für anfallende 

unerwartete Klein-Kosten beizusteuern (einstimmig beschlossen). 

Harald teilt folgende BUND-Termine für 2020 mit: 

- Berggartenfest am 21. Juno 2020- 

- Blumenfest Rheydt am 13.September 2020-  

- Apfelfest Haus Horst am 20.September 2020 

Konrad teilt mit, dass das Jahres-Essen im „Marco Polo am Mittwoch den 5.Februar 

um  19.oo Uhr stattfindet. 

 

Mönchengladbach, den 10.1.2020 Johannes Jörg (Schriftführer) 

 


